

ATA DE REUNIÃO

IDENTIFICAÇÃO DA ATA

Responsável	CSAN	N.º	
Assunto/Objetivo	Subcomitê de Acessibilidade (SNAcessibilidade)	Data	4/11/2024
Local	Videoconferência	Horário	15h00 às 16h20

1. PARTICIPANTES

Nome	E-mail	Órgão	Presente
Ivo Cleiton de Oliveira Ramalho		TRT2	Sim
Cleuza Sebastiana Farias Santos de Pádua			Sim
Maria Villela de Souza Ferreira		TRT1	Sim
Gleiton Marques Cabral	gleiton.cabral@tst.jus.br	CSAN/NGSJ	Sim
Silvana Correa da Silva	silvana.correa@tst.jus.br	CSAN/NGSA1	
Antônio Lucas Oliveira		TRT12	Sim
Sarah Barreto Marques Ribeiro		TRT7	
Luiz Claudio Queiroz Melo	luiz.melo@tst.jus.br	CSAN/NGSJ	
Luisa de Souza Leão Almeida			Sim
Jairo Maurano Machado			Sim
Frederico Carneiro da Costa e Silva	frederico.silva@tst.jus.br	CSAN/NGSA1	Sim
Francisco Soares		TRT3	

2. PAUTA DA REUNIÃO

Item	Tópico
1	Gravação da Reunião
2	Licença Maternidade - Maria Villela
3	Indicação de novos membros
4	Issue - SIF
5	Issue - Hashtag para Localização de Documento
6	Issue - Organização - Abas a parte + Lembrete com Marcação de Aviso Sonoro
7	Issue - Chip
8	Issue - Filtro na Timeline do Processo
9	Issue - Leitor de PDF
10	Issue - Diferenciação de Processos Redistribuídos Durante a Pesquisa de Processos

ATA DE REUNIÃO

11	Issue - Tabela para Consulta Processual
12	PROAD
13	SIGEP
14	Google Workspace
15	Envio de Ofícios
16	Homologação - Alteração dos Anexos
17	Acessibilidade - Telas do PJe

3. INFORMAÇÕES

1	Gravação da Reunião (Item fixo)
Descrição: A CSAN informa que a reunião será gravada para subsidiar a produção das atas. Contudo, a gravação terá exclusivamente este objetivo e ficará disponível até o envio da ata aos participantes, descartada definitivamente em seguida, não podendo ser utilizada para qualquer outro fim.	
Discussão/Deliberação: Os participantes declararam ciência.	

2	Licença Maternidade - Maria Villela
Descrição: Maria Villela entrará em licença maternidade em meados de abril. Ivo será o Diretor Substituto do Comitê.	
Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.	

3	Indicação de novos membros
Descrição: Foi solicitada, formalmente, a indicação dos servidores Antônio Lucas, do TRT12, e Francisco Soares, do TRT3, como membros do Comitê. Gleiton informou que esse processo está em andamento.	
Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.	

4	Issue - SIF
Descrição: A demanda SIF já foi aberta para atuação do TRT6.	
Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência e está disponível para suporte, se necessário.	

5	Issue - Hashtag para Localização de Documentos
Descrição: Gleiton vai entrar em contato com a equipe do TRT4 pedindo a priorização desta issue.	
Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.	

6	Issue - Organização - Abas a parte + Lembrete com Marcação de Aviso Sonoro
Descrição: Esta issue ainda não foi disponibilizada ao Comitê para homologação. Gleiton explicou que houve problemas técnicos na integração de algumas issues na versão 2.12, mas que esses problemas serão resolvidos e estarão disponíveis para homologação ainda nesta semana. Gleiton irá monitorar a issue.	
Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.	

7	Issue - Chip
Descrição: Issue consta como recusada.	

ATA DE REUNIÃO

Discussão/Deliberação: Gleiton irá conversar com a Juliana para entender o que aconteceu.

8 Issue - Filtro na Timeline do Processo

Descrição: Quando se aplica um filtro na timeline do processo, não existe nenhuma sinalização por parte do Sistema. Foi aberta uma issue, por um servidor, pedindo que exista algum aviso. Não é uma função essencial, mas seria interessante dar continuidade a esta demanda e, por isso, a issue continua aberta.

Discussão/Deliberação: O Comitê está de acordo.

9 Issue - Leitor de PDF

Descrição: Quando o documento tem alguma marcação de realce (negrito, itálico, sublinhado), o leitor de tela altera a ordem do documento, impossibilitando a leitura e fazendo com que seja necessário usar extrator de texto, o que atrasa o trabalho. Na época, o TRT5 afirmou que o problema era o leitor de PDFs do Mozilla Firefox. Antônio Lucas verificou a demanda e explanou que a falha é no procedimento de geração do documento, já que em outros programas de PDF esse defeito não acontece. Antônio Lucas reiterou que, em junho de 2024, reportou a demanda à equipe do Mozilla Firefox, mas não obteve resposta.

Discussão/Deliberação: O Comitê acha pertinente que a issue continue aberta e seja priorizada. Antônio Lucas investigará o processo de geração de PDF, para saber se existe a possibilidade de resolução do problema.

10 Issue - Diferenciação de Processos Redistribuídos Durante a Pesquisa de Processos

Descrição: Ivo perguntou acerca do andamento desta issue.

Discussão/Deliberação: A issue foi aberta durante a reunião.

11 Issue - Tabela para Consulta Processual

Descrição: Demanda de alta prioridade. Antônio Lucas não conseguiu trabalhar nesta issue, que está sendo realizada em parceria com o TRT18.

Discussão/Deliberação: Gleiton dará andamento a esta demanda, juntamente com o TRT18.

12 PROAD

Descrição: Luisa perguntou se é necessária homologação do PROAD, já que o Comitê havia feito. Ivo explicou que essa nova versão corrigiu problemas apontados pelo Comitê, deixando o Sistema minimamente acessível, mas o PROAD é extenso e ainda devem existir muitas questões relacionadas à acessibilidade. Maria Villela disse que, fazendo novamente esse processo de homologação, Luisa poderá fazer um levantamento dos erros existentes e, posteriormente, enviar essa relação ao TRT12. Essa medida facilitará o rito de trabalho da equipe de TI do TRT12, facilitando, também, a consultoria prestada por este Comitê.

Discussão/Deliberação: O Comitê está de acordo.

13 SIGEP

Descrição: Maria Villela disse que, mesmo após reunião realizada com a equipe do TRT15, a issue não teve andamento e o SIGEP continua tendo problemas de acessibilidade em botões que não estão etiquetados.

Discussão/Deliberação: Gleiton irá marcar reunião com a equipe do TRT15.

14 Google Workspace

Descrição: Com o objetivo de tratar as questões de acessibilidade com o Google Workspace, Maria Villela conversou, no dia 28/10/2024, com o Secretário-Geral da CSJT, Dr. Bráulio. O Google Workspace ainda está em processo de contratação pelo TST, então esse é o momento ideal para resolução dessas questões. O relatório feito pela Maria, apontando os problemas presentes nessas ferramentas, foi informado à Google, que se comprometeu

ATA DE REUNIÃO

em apresentar soluções, através de cronograma próprio, porém até o momento não foi disponibilizado. Gleiton entrará em contato com a representante da Google, solicitando o envio do cronograma. Maria informou que caso não haja resposta, marcará outra reunião com o Secretário-Geral da CSJT, como sugerido por ele próprio.

Discussão/Deliberação: Gleiton irá conversar com a Juliana para entender o que aconteceu.

15 Envio de Ofícios

Descrição: Acerca das minutas de ofício que este Comitê se comprometeu em confeccionar:

1ª - Assentamento Funcional: Gleiton informou que o Ofício já foi minutado e será enviado ao Secretário-Geral para assinatura.

2ª - Múltiplo Fator de Autenticação: Foi minutado pelo Ivo e pela Sarah e enviado aos membros do Comitê. Alguns Tribunais se anteciparam e a autenticação pode ser realizada pelo Google Authenticator ou através de código enviado por e-mail. Gleiton sugeriu o envio de issue para todos os Tribunais, solicitando que eles disponibilizem aos servidores as duas formas de autenticação, substituindo, assim, o envio de Ofício.

3ª - Qualificação da Equipe de TI em Acessibilidade: Já foi minutado pelo Ivo. Gleiton conversará com Hugo sobre o andamento e dará retorno ao Comitê até o final da semana.

Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.

16 Homologação - Alteração dos Anexos

Descrição: Gleiton fará a homologação das alterações dos anexos na timeline.

Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.

17 Acessibilidade - Telas do PJe

Descrição: Cleuza fará o trabalho de verificação da acessibilidade nas telas do PJe e dará feedback ao Conselho.

Discussão/Deliberação: O Comitê declara ciência.

4. PENDÊNCIAS

Item	Pendência	Responsável	Prazo
1	Reunião com o TRT4 - Issue - Hashtag para Localização de Documentos.	Gleiton	-
2	Monitoramento - Issue - Organização das Abas a Parte + Lembrete com Marcação de Aviso Sonoro.	Gleiton	-
3	Investigação do Processo de geração de PDF.	Antônio Lucas	-
4	Reunião com a Juliana - Criação de Chips.	Gleiton	-
5	Reunião com o TRT18 - Issue - Tabela para Consulta Processual.	Gleiton	-
6	Homologação do PROAD.	Luisa	-
7	Reunião com o TRT15 - Acessibilidade do SIGEP.	Maria Villela	-
8	Reunião com a Juliana - Google Workspace.	Gleiton	-
9	Reunião com o Hugo - Ofício Qualificação da Equipe de TI em Acessibilidade.	Gleiton	-
10	Homologação - Alterações Anexas na Timeline.	Gleiton	-
11	Verificação - Acessibilidade - Telas do PJe.	Cleuza	-